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! ! ! !全国"#$%名代表! 首次实行城乡

按相同人口比例选举产生! 基层代表

数量增加" 党政领导干部代表数量下

降#$$社会不断的呼吁! 减少人大代

表中官员比例! 增加来自基层生产第

一线的人大代表!正逐渐地变成现实%

人民代表!代表人民& 基层代表

反映的问题直接来源于群众!小而贴

近!涉及的内容多是'衣食住行()教

育)医疗等普通人常常会遇到又急于

希望得到解决的问题& 他们长期工

作)生活在基层!生计就是最普通的

民生问题!所以有着切身体会与独到

的见解!较已经远离'稼穑之苦(的官

员更有发言权!更有表达欲望!提出

的方案可能更具可操作性&

来自一线的代表中!除了普通工

人)农民外!还有很多各方面的专业

人士& 在此基础上!全国人大常委会

也应该更年轻化!专职化& 彭真同志

曾说过!'国家的权力)十亿人民的命

运放在人大!平时在它的常委会(&两

会期间!长期跟财务)税制打交道的

专家樊芸代表!很快发现国家公布的

财政预算中! 三公消费有点 '躲猫

猫(*吴启迪代表是资深教育专家!提

出我国+教育法,几十年未变!实在有

很多不适应当下的教育环境--如

果来自一线的专家代表更多充实到

人大常委会中去!就能更好地发挥人

大监督)质询和立法的职能%

人民代表大会是群众反映民意诉

求! 实现当家作主权利的重要渠道*常

委会是人民代表大会的常设机关!关系

国脉!责任重大% 因此!盼更多基层代表

走进全国人大!一年一聚共商国家发展

中的百姓民生*望更多专家型)专职化

的人大代表走进常委会!让人大的日常

监督和质询更高瞻远瞩)切中时弊%

（作者为全国人大代表）
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! ! ! !全国人大代表、复旦大学党委书
记朱之文建议，加快修订大气污染防
治法。修订过程中，首先应确立“环境
优先，经济发展与保护环境并重”的
指导思想。其次，应将 !"#$%提到重
要位置，对于二次形成过程的前体
物，如挥发性有机化合物的排放控制

应有所体现。
朱之文还强调，拓展和加强对部

分行业污染物排放的管制。他举例，
餐饮业排放是我国部分大城市
!"#$%的重要污染源之一，目前监管
主要集中于城市街头的烧烤摊，缺乏
对全行业的监管。又如，油漆作业已

成为大气中挥发性有机化合物的重
要来源之一，但这一行业目前几乎不
存在任何排放标准。

全国政协委员、中国侨联副主席
朱奕龙也提议，尽快修订大气污染防
治法，制定相关实施细则，并引入行政
问责制。同时加强违法处罚力度，解决
违法成本低、守法成本高的问题，为守
法企业营造公平的法治环境。

雾霾频发“倒逼”环保立法
代表委员关注“何时才能摘掉口罩放心呼吸”
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统一电子病历
市民健康档案

! ! ! !目前，我国正在由“制造大国”向
“制造强国”的转变，产业结构升级和
劳动生产率提高，离不开大量高技能
人才。然而，技能型人才的短缺，已经

成为影响中国制造业发展的瓶颈。就
拿装备制造业来说，因为缺乏高技能
的工人，制造精度上难以突破。

该如何建设高技能人才基地，营
造高技能人才发展环境？我建议进一
步完善校企合作机制，各级政府应在
原来对校企合作支持的基础上，继续
出台一些面向广大企业的更强有力的
政策和措施，如推出税收优惠政策等；
发挥企业年金激励作用，在企业年金
分配上注重绩效与贡献，重点向高技
能人才倾斜。只要技能劳动者有奔头，
中国成为制造强国就会有希望。

! ! ! !国家对教育的投入在 #&'#年达
到了 ()!的 *+。希望所增加的教育
经费更多地用于对学校的经常性投
入，而不是以各种专项的形式下达。应

当更多地给予学校用钱的自主权，让
学校和教师更专注于教育和人才培
养。现在高校教师，尤其是“青椒”（青
年教师）的工资很低，问题很突出。希
望能够增加对高校人力资源的投入，
使教师的工资同步增长，至少收入水
平不要相对降低。
此外，近年来我国到国外读本科、

高中的学生越来越多，除了有些家长
或学生有一定的盲目性，海外学历吃
香也是部分原因。因此，各类人才计划
和人事激励政策中不能片面强调海外
学历而忽略我们自己培养的人才。

! ! ! !去年，国家宗教事务局等六部委
局联合发布了《关于鼓励和规范宗教
界从事公益慈善活动的意见》，明确提
出宗教界可以申请设立非营利性医疗

机构。去年 %月，浙江首家宗教团体创
办的康复医院在杭州落成开院，成为
宗教界创办医院的积极尝试。
《意见》明确，宗教机构设立的基

金会或医院，可享受相关税收优惠政
策和政府资助补贴，其生活用电比照
居民生活用电价格执行，生活用水按
居民水价执行。这是一个非常好的措
施。建议出台进一步的鼓励措施，引导
宗教界慈善公益资金进入医疗服务行
业。宗教团体创办医院，吸引病患群体
的一个重要优势，就是患者不仅可以
得到生理治疗，还能得到心理慰藉。

! ! ! !随着科学技术的飞速发展，现代
化医疗方式———“数字医疗”成为公共
医疗的发展方向和管理目标，是解决

居民“看病难、看病贵”和“三长一短”
医疗问题的有效手段。上海在这方面
的努力和成绩走在了全国前列。

但卫生信息化建设与运行中也存在
诸多隐患与问题，需要尽快解决。途径
有：统一电子病历和市民健康档案；加速
健康网络工程建设，逐步形成省市“大卫
生信息网络”，逐步拆除以医院为单位的
卫生“信息孤岛”；由国家工业和信息化
部和卫生部联合牵头，打破行业壁垒，推
动卫生信息与医保、教育、居民保障等之
间的信息共享与业务协同。

特派记者 邵宁 潘高峰 江跃中 整理 特派记者 陈正宝 张龙 摄
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! ! ! ! 不到半个月!我国四遭沙尘雾霾侵袭" 昨天!雾霾未散!沙尘再度#光临$

北京!引发代表委员关注%国人何时才能摘掉口罩放心呼吸&治理灰霾!建设'美

丽中国$!急需在哪些方面作出努力&

! ! ! !全国政协委员、中国疾控中心主
任王宇指出，近期频发的雾霾沙尘天
气，固然有大气环流稳定等老天不给
力的“天灾”因素，但追根溯源，更多
的原因还是“人祸”。

中国科学院的研究成果印证了
王宇的判断：最近的强雾霾事件，是异
常天气形势造成中东部大气稳定、人
为污染排放、浮尘和丰富水汽共同作
用的结果。而人类污染物排放是造成

雾霾天气的内因，可以说是“主谋”。
“乱砍滥伐导致植被破坏水土流

失，大量工业排放、汽车井喷式增长，
造成天文数字的氮氧化物排放，这些
‘人祸’才是造成沙尘雾霾天气的罪
魁祸首。”全国政协委员、环保部南京
环境科学研究所所长高吉喜说。

加强行业监管加大处罚力度

! ! ! !高污染天气屡屡复发，让多地市
民苦不堪言。在京生活近 #&年的北
京师范大学生命科学学院生态学研
究所所长张大勇代表，也在承受着这
座城市的空气病。他认为，凭单个城
市无法力挽狂澜。“河北燃煤 '$,亿
吨，天津有 ,&&&多万吨，北京再减、

再压，身在锅炉圈中，也难免不受影
响。空气污染是区域病，需系统治疗、
头脚并医。”
“区域协调的理念很好，却不好

协调。”张大勇代表说，每个地方都有
自己发展的目标，不太容易让一方为
另一方牺牲。“所以，生态补偿机制的

建立是破局关键。”
全国政协委员、河北省政协主席

付志方认为，华北地区是一个完整的
生态系统，实行区域联防联控刻不容
缓。口号叫得响，但执行很困难，症结
在于大局观、全局观方面存在问题。
付志方建议，由政府建立顺畅有力的
协调领导机制，各地政府必须从大局
出发，互谅、互让，才能互惠共赢。

雾霾沙尘是天灾更是人祸

! ! ! !全国人大代表、中国工程院院士
钟南山呼吁，切实改变“唯 ()!论”，
尽早将环保指标纳入城市和干部考
核体系。“即便经济发展放慢一点，但
环境改善了，老百姓还是会认为你是

好领导。发展是硬道理，科学发展是
更硬的道理。”
“强化生态环保指标的考核，是

改善环境状况的治本之策。”全国人
大代表、东兆长泰投资集团董事长郭

向东建议，必须将生态环保指标纳入
对政府、单位、企业的考核体系，对环
保考核不过关的，要实行“一票否决”；
对影响生态环保的项目，也要实行“一
票否决”。郭向东认为，生态环境恶化
的一个重要原因，就是政府考核体系
中缺少对生态环保指标的“硬约束”。

区域联防联控不应只是口号

生态环保考核应“一票否决”

! ! ! !如何从完善法律的角度推动环
境保护？全国人大常委会法制工作
委员会副主任信春鹰说，环境保护
法制定于 '-.-年，之后我国陆续制
定了 /&多部有关环境保护的法律。
他分析，从法律本身来说，制度较完
备。我国环境问题之所以严重，原因

主要有二：一是随着经济发展，环境
保护出现了新情况、新问题，在法律
中尚没有得到足够关注；二是“环保
法的实施可以说是法律实施中问题
最多的，也可以说是实施的情况比
较差的，为什么？因为环境保护要有
成本、要有投入，企业为了规避这个

成本，就回避了自己环境保护的责
任。”

信春鹰透露，去年 .月，全国人
大常委会初次审议了环境保护法修
正案草案，并向社会征求意见。下一
步将根据各方意见认真研究环保领
域的突出问题，把环保法修改好。

本报记者 曹刚

.综合新华社"人民日报等报道/

将研究突出问题修改好环保法


